

## **Jahresbericht 2012**

**Verein Vinzenzgemeinschaft St. Stephan, ZVR 300846482**

**Vereinsitz: Wilhelmstraße 10, 1120 Wien**

Seit der Eröffnung der VinziRast-Notschlafstelle im April 2004 hat sich der Verein Vinzenzgemeinschaft St. Stephan stark weiterentwickelt. Aufgrund der Unabhängigkeit von staatlichen oder städtischen Fördergeldern bzw. Dank der treuen SpenderInnen ist es möglich, eigene und freie Entscheidungen zu treffen.

Zur Zeit gibt es vier Projekt des Vereins:

- die Notschlafstelle VinziRast in der Wilhelmstraße 10, 1120 Wien
- das Wohnhaus (VinziRast-CortiHaus) an derselben Adresse
- die VinziRast-WG, eine Wohngemeinschaft für Alkoholranke, die abstinent leben wollen, in der Wilhelmstraße 2, 1120 Wien
- VinziRast-mittendrin, Lackierergasse/Ecke Währingerstraße 10,1090 Wien, Eröffnung 23.5.2013.

Die Notschlafstelle VinziRast – und damit die tägliche Begegnung mit den bedürftigsten Menschen – ist nach wie vor das Kernprojekt des Vereins. Sie beherbergt täglich bis zu 60 Gäste beiderlei Geschlechts, ÖsterreicherInnen und immer mehr Menschen aus dem Ausland, 2012 vor allem aus den Unruhegebieten Nordafrikas und Asiens.

Das Wohnhaus für begleitetes Wohnen, das VinziRast-CortiHaus, bietet 29 Personen Platz: Menschen, die vielleicht nur kurz da sind, um wieder Ordnung in ihr Leben zu bekommen aber auch ältere Menschen, psychisch und physisch Kranke, die Zeit brauchen, um wieder auf die Beine zu kommen. Obwohl VinziRast-BegleiterInnen stets Lernende sind und immer wieder an Grenzen stoßen, ist ein starkes Gemeinschaftsgefühl und Solidarität unter den Bewohnern spürbar.

In der Alkoholkranken-WG gab es 2012 schwierige Phasen. Einige BewohnerInnen wohnen nicht mehr in der WG. Das gute Gemeinschaftsgefühl der ersten beiden Jahre hat sich geändert. Andere Menschen kamen dazu, das Gewöhnen aneinander fällt machen schwer. Die verantwortlichen ehrenamtlichen MitarbeiterInnen engagieren sich mit enormem Einsatz. Sie sehen ihre Aufgabe nicht im Kontrollieren sondern im Impulse geben. Impulse, mit denen die BewohnerInnen einander unterstützen können.

VinziRast-mittendrin, das neue Wohnprojekt für ehemals Obdachlose und Studierende in der Lackierergasse 10, 1090 Wien, ist zum Jahresende 2012 baulich beinahe fertiggestellt. Die Eröffnung findet am 23.5.2013 statt. Der Verein Vinzenzgemeinschaft St. Stephan wurde von der Eigentümerin des Hauses, der VinziRast Gemeinnützige Privatstiftung, mit dem Aus- und Umbau sowie dem Betrieb des Projekts beauftragt. Ehemals Obdachlose und Studierende werden hier miteinander leben, lernen und arbeiten. Leben in Wohngemeinschaften, Veranstaltungen, Beratungen, Arbeit in Werkstätten und der Betrieb des Lokals „mittendrin“, (Währingerstraße 19, 1090 Wien) finden hier statt.

Die Spendeneinnahmen konnten 2012 auf € 613.000,-- zum Glück gesteigert werden. Insgesamt gab es 2122 Spenden, davon 1.458 unter € 100,-- und 35 Großspenden über € 2.000 ,--. Hinzu kommen Einnahmen aus der Wohnungsnutzung von € 43.000,--. Die Aufwendungen betragen € 281.000,--. Durch die sparsame Führung wurde das Vereinsvermögen erhöht. So wurde unter anderem das Projekt VinziRast-mittendrin ermöglicht (€ 462.000,--Rücklagen für 2013). Die Kosten der Bauarbeiten, rund € 2,7 Millionen, werden langfristig durch Rücklagen, Spenden, Kredit und eine Wohnbauförderung der Stadt Wien finanziert.

Cecily Corti, Obfrau

Christian Spiegelfeld, Geschäftsleitung